



CINE 'Alcarràs' explota el atractivo de la gente corriente

P30 y 31



RUGBY España, fuera del Mundial por un jugador que viajó en pandemia

P34

Sánchez salva el plan de ayudas pese al rechazo de PP y ERC

El Congreso aprueba 'in extremis' el decreto anticrisis con el voto de Bildu

XOSÉ HERMIDA, Madrid
El Gobierno salvó ayer *in extremis* en el Congreso el decreto de medidas urgentes que responde a la crisis causada por la guerra de Ucrania. El plan, que incluye ayudas a las empresas y al consumidor de combustible, salió adelante por un estrecho margen —176 votos a favor, 172 en contra y una abstención— después de que EH Bildu se desmarcara de sus socios de ERC y atendiera el desesperado llamamiento del Ejecutivo a la responsabilidad. "Aprobamos el decreto por la gente, no por el Gobierno", dijo la portavoz *abertzale*, Mertxe Aizpurua. El PSOE pasó las horas previas a la votación amarrando uno a uno los votos que necesitaba: los del PNV, el BNG, el PDeCAT, Más Madrid...

El voto negativo unió a PP y Vox con Esquerra Republicana. Nadie dijo en el debate que estuviese en contra de rebajar el precio de la gasolina o aumentar el ingreso mínimo vital. Lo que se ponía encima de la mesa eran otras cuestiones: los independentistas catalanes, el espionaje con el programa Pegasus; la derecha, la incorporación de fuerzas como Bildu a la comisión de secretos oficiales. El nuevo PP de Alberto Núñez Feijóo, aun con otro discurso, acabó igual que el PP de Pablo Casado: en el rechazo frontal. Pedro Sánchez, aliviado, dijo: "El problema no es que hubiese perdido el Gobierno, es que hubiesen perdido millones de españoles".

PÁGINAS 14 A 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



La portavoz de EH Bildu, Mertxe Aizpurua, entrega su voto a la presidenta del Congreso, Meritxell Batet, durante la elección de los miembros de la comisión de secretos oficiales. / CLAUDIO ÁLVAREZ

¿Quieren los republicanos forzar elecciones?

Carlos E. Cué P14 y 15

Feijóo sorprendió a los suyos al decantarse por el 'no'

P15

GUERRA EN EUROPA. DÍA 65

Scholz llama a Alemania a prepararse para un corte del gas ruso

Berlín afronta el riesgo de una recesión por la guerra de la energía

ELENA G. SEVILLANO, Berlín
Un día después de que Rusia lanzara un órdago a la UE con el corte de gas a Polonia y Bulgaria, el canciller alemán, Olaf Scholz, llamó a su país a prepararse para ser el siguiente. "No podemos más que especular sobre qué decisión tomará el Gobierno ruso", dijo. "Debemos estar preparados". Berlín teme una recesión si tiene que prescindir del gas ruso. Las energéticas europeas estudian cómo pagar a Rusia sin incumplir las sanciones de la UE. PÁGINAS 2 Y 3

El paro sube en más de 70.000 personas y la inflación baja al 8,4%

G. R. PÉREZ / A. SÁNCHEZ, Madrid
Una de cal y otra de arena en la economía española. El paro subió en más de 70.000 personas durante los tres primeros meses del año, según la Encuesta de Población Activa difundida ayer. La buena noticia la dio el índice de precios al consumo: cayó al 8,4% en abril por el abaratamiento de la energía, 1,4 puntos menos que en marzo. PÁGINAS 37 Y 38

Intérprete de 'Los santos inocentes', muere a los 79 años en Madrid

Adiós a Juan Diego, actor total y rojo

ROSANA TORRES, Madrid
Juan Diego Ruiz Moreno, intérprete en títulos memorables como *Los santos inocentes*, de Mario Camus, o *El viaje a ninguna parte*, de Fernando Fernán Gómez, murió ayer a los 79 años en Madrid. Contumaz activista rojo, era el actor total, tan fundamental en el teatro como en el cine español de

las últimas seis décadas. Ateo y supersticioso —no pisaba un escenario sin algo amarillo—, arrastraba dolencias por la EPOC que padecía. "Era la dignidad, el oficio, la responsabilidad, la solidaridad", dijo ayer el actor Juan Echanove en la SER. El Teatro Español de Madrid acogerá hoy su capilla ardiente. PÁGINAS 28 Y 29



Juan Diego, con el premio a mejor actor, en los Goya de 2007. / C. A.

El ADN explica la muerte súbita de sus cuatro hijos

La ciencia, al rescate de una madre en prisión

ENRIQUE ALPAÑÉS, Madrid
Carola García Vinuesa, científica española en Australia, se interesó por el caso de una madre condenada en ese país por matar a sus cuatro hijos cuando eran bebés. La investigadora halló en los genes la explicación de lo que fueron muertes súbitas. Ahora intenta sacarla de prisión. PÁGINA 26